

2.914

personas, de un padrón de 23.597 electores, sufragó ayer en la comuna de Coihueco (12,3%). En Portezuelo lo hicieron 1.891 de 5.881, es decir, un 33,7% del total, lo que la transforma en una de las participaciones más altas del país.

EN LA COMUNA DEL SECANO LA POBLACIÓN SORPRENDIÓ CON UN 33,7% DE PARTICIPACIÓN

Primarias de alcaldes en Ñuble: RN se quedó con Portezuelo y la UDI con Coihueco

Juan Muñoz Quezada, quien alcanzó un 53% de los votos, será el candidato de Chile Vamos en la comuna que deja Carlos Chandía. En tanto, Adán Zapata Figueroa, quien sacó un 51,8% de los sufragios, tomará la posta del alcalde René Schuffenegger.

ISABEL CHARLÍN REYES
 ichartin@ladiscusion.cl
 FOTOS: COMANDOS

Lo lograr que un 10%, o incluso más del 30% de los electores -como ocurrió en Portezuelo-, concurra a sufragar de manera voluntaria en un día de lluvia y fuertes vientos, y en un

contexto de desafección con la política partidista, es un logro que se debe destacar.

En la Región de Ñuble solo dos comunas vivieron ayer las primarias de alcaldes, que a nivel nacional se registraron en 60 localidades, y en dos regiones, donde Chile Vamos eligió a sus candidatos a gobernadores.

Coihueco y Portezuelo fueron

los territorios elegidos por Chile Vamos -único conglomerado que utilizó el mecanismo a nivel local- para definir a una carta única que los represente el 27 de octubre.

En la comuna de Punilla, donde deja su cargo Carlos Chandía (RN), no pudo tomar la posta su administrador municipal, Russel Cabrera, quien no obstante sacó una muy buena votación como

independiente-RN.

Será el exconcejal por dos períodos de la UDI, Juan Muñoz Quezada, quien represente al bloque en octubre, luego de haber alcanzado 1.522 votos, es decir, un 53%, frente al 47% de Cabrera.

En total, en las 25 mesas de la comuna sufragaron 2.914 personas, un 12,3% del padrón.

En Portezuelo, en tanto, se regis-

En Coihueco competirá en representación de Chile Vamos el exconcejal Juan Muñoz, de la UDI.





Quiero destacar que ambos candidatos hicimos una campaña limpia, en terreno y con amistad cívica”.

JUAN MUÑOZ (UDI)
 CANDIDATO CHILE VAMOS POR COIHUECO



Aquí gana el pueblo de Portezuelo primero. Indudablemente estamos dando una lección cívica a todo el país”.

ADÁN ZAPATA (RN)
 CANDIDATO CHILE VAMOS POR PORTEZUELO

tró una participación récord, con 1.891 votantes, de un total de 5.881. Es decir, concurrió a las urnas un 33,7% del padrón, algo poco usual en este tipo de comicios.

Quien representará a Chile Vamos en octubre en la comuna del secano será el actual administrador municipal, Adán Zapata Figueroa (RN), quien sacó 972 sufragios, obteniendo un 51,8% de la votación, frente a un 48,2% de su contendor, el actual concejal de la UDI, Alan Ibáñez.

“Es un logro de la comunidad”
 En Coihueco, el ganador de estas

elecciones primarias, Juan Muñoz, manifestó que “sin duda que este triunfo no es personal, es un logro de mi querida comunidad coihuecana que se expresó libremente en las urnas. A todos ellos, les quiero agradecer profundamente por su apoyo y cariño”.

Muñoz añadió: “quiero destacar que ambos candidatos hicimos una campaña limpia, en terreno y con amistad cívica. Eso es muy valioso, porque se cumple el espíritu de una primaria, que es elegir a un candidato único que representará a nuestro sector. Desde mañana (hoy) seguiré en contacto presencial con mis vecinos, en todos los sectores de la comuna, además de construir un programa de gobierno comunal que apunte a profundizar los logros y proyectos ejecutados en la comuna durante los últimos años”.

En tanto, el candidato de RN, el independiente Russel Cabrera, felicitó a Juan Muñoz por su triunfo “en estas inéditas elecciones primarias, en las cuales fuimos capaces de movilizar a casi 2 mil personas de nuestra comuna”.

Lamentablemente, dijo, “precandidatos de oposición a la actual administración, con evidentes intereses electorales, participaron activamente en este proceso eleccionario, tendenciando el resultado final”, refiriéndose al radical Luis Améstica, quien es la carta del oficialismo para competir en octubre.

“Agradecemos a todos quienes se sumaron a nuestra opción, y a todos quienes se levantaron en condiciones climáticas adversas

para votar por nuestra alternativa”, manifestó Cabrera.

“Aquí gana el pueblo de Portezuelo”

En Portezuelo, comuna donde el electorado se manifestó en masa ayer, el ganador de la jornada y quien será el candidato de Chile Vamos en los próximos comicios municipales, Adán Zapata, sostuvo que “estoy muy contento por lo conseguido en el día de hoy (ayer). Más de 1.800 personas vinieron a votar en un día de mucha lluvia, de mucho frío, en un día en donde la elección era voluntaria. Y bueno, pese a todas las adversidades, logramos salir adelante y ganar esta elección”.

Zapata sostuvo que “aquí gana el pueblo de Portezuelo primero. Indudablemente estamos dando una lección cívica a todo el país. Así es que vamos a luchar con fuerza. Tenemos ya 1.800 votos de piso para trabajar en lo que será la próxima elección del mes de octubre. Y queremos que la gente también nos vuelva a dar el respaldo. Hoy solo decir gracias, gracias a Dios, gracias a la familia, gracias a los amigos, gracias al pueblo de Portezuelo por este tremendo triunfo que nos entrega”.

En tanto, el candidato de la UDI, Alan Ibáñez, agradeció a la comunidad de Portezuelo “que hoy (ayer) se pronunció democráticamente y, especialmente, a Adán Zapata por su triunfo legítimo, a quien felicito. Desde hoy el camino es que todos sigamos trabajando unidos por una comuna con más

En Portezuelo, el representante de Chile Vamos para los comicios de octubre será el RN Adán Zapata.

progreso y una mejor calidad de vida para todos”.

Primarias no convencionales en El Carmen

Según la secretaria de estudios de Administración Pública de la USS, Margarita Riquelme, “las primarias fueron presentadas como una opción para legitimar las candidaturas, las que antes se hacían a dedo y sólo representaban las voluntades de los partidos políticos”.

Ante esto, sostuvo, “el modelo de las primarias tiene un amplio espacio para mejorar su eficacia, sin embargo, y si miramos al pasado, tenerlas es mucho mejor que asumir las candidaturas a dedo que ofrecen los partidos políticos”.

Precisamente, en el oficialismo aún resta dilucidar qué ocurrirá en algunas comunas de Ñuble.

Los 10 partidos que lo componen más la Democracia Cristiana se juntaron para negociar en el marco de las próximas municipales del 27 de octubre, y definieron realizar primarias no convencionales el próximo 23 de junio en tres comunas del país.

Una de ellas será El Carmen. Allí se disputarán el cupo Convergencia Social, con Guillermo Feris; el Partido Socialista, con Marcelo Rubilar; y la Democracia Cristiana, con Eduardo Riquelme.

Otras dos comunas donde el oficialismo mantiene discrepancias son San Fabián, que pone cara a cara a CS y al FRVS; y Bulnes, que contraponen al PR con el PPD.